

Anlage zum TOP 07.4



## Zusammenschluss Unabhängiger Wählergemeinschaften

ZUW | Daunstr. 20 | D-26434 Wangerland

An Herrn Bürgermeister  
Mario Szlezak  
Helmsteder Straße 1  
26434 Hohenkirchen

Datum: 06.02.24

### **Antrag auf geschwindigkeitsreduzierende Maßnahmen durch Bodenschwellen (wie z. B. Kölner Teller) auf der Goldstraße/ Zum Hafen**

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, lieber Mario.  
Sehr geehrter Ausschussvorsitzender Herr Lowien, lieber Arndt,

seit längerer Zeit beklagen Anwohner, Gewerbetreibende und Gäste die häufig überschrittenen Geschwindigkeiten auf der Goldstraße/ Zum Hafen.

Obwohl bereits ausnahmslos eine Zone 30 besteht wurden bei Messungen durch die Verwaltung dennoch einer Geschwindigkeitsübertretung von 83,40% (Stand 23.03-04.04.2022, Messung an Goldstraße) belegt.

Um die Geschwindigkeit zu reduzieren wurden nach der Messung temporär Displays auf der Goldstraße in Richtung Ortskern, installiert. Leider konnte in vielen Fällen keine dauerhafte Verbesserung wahrgenommen werden. Vor allem Verkehrsteilnehmer\*Innen die den Ort verlassen, nehmen die lange Gerade oft als Einladung zum Rasen und missachten dabei die Vorfahrtsregelung (Rechts vor Links) an der Goldstraße/ Einmündung Fasanenweg, wodurch es oft zu Konflikten kommt.

Ein ähnliches Bild ergibt sich auf der Straße „Zum Hafen“.

Auch hier kann oft beobachtet werden das Verkehrsteilnehmer\*Innen die Geschwindigkeitsbegrenzungen auf der Strecke hinterm Deich - trotz einer Zone 30 - ab dem Bereich Wangersiel nicht einhalten. Dabei ist die Straße durch die kurvige Führung in diesem Bereich oft für Verkehrsteilnehmer\*Innen jeglicher Art nicht wirklich überschaubar.

Als wirkungsvollste Alternative zu den temporären Displays, auch unter Berücksichtigung der Haushaltssituation, kommt für eine dauerhafte Verkehrsberuhigung nur das Anbringen von Bodenschwellen wie z. B. „Kölner Tellern“ in Betracht. Eine Veränderung der Verkehrsführung durch stauende Hindernisse wie z. B. Blumenkübel wurde vom Rat abgelehnt, als Studenten diese im Rahmen eines möglichen Verkehrskonzeptes vorschlugen.

„Kölner Teller“ eignen sich zur Geschwindigkeitsreduzierung sehr gut und sind zudem relativ preisgünstig. Eine Installation an 3-4 verschiedenen Stellen auf der Goldstraße/ Zum Hafen könnte zur dauerhaften Geschwindigkeitsreduzierung und mehr Sicherheit beitragen.

Sollte der Ausschusses für Umwelt, Landwirtschaft, Feuerschutz und Wegebau dem Antrag für geschwindigkeitsreduzierende Maßnahmen zustimmen, sollte zuvor an die Bewohner\*Innen von Horumersiel eine entsprechende Information über die beabsichtigten Standorte der Kölner Teller erfolgen.

#### **Im Namen der ZUW stelle ich daher folgenden Antrag:**

*Die Verwaltung wird damit beauftragt, die notwendigen Schritte zu prüfen und eine Kostenkalkulation mit verschiedenen Fahrbahnschwellen-Modellen (z. B. Kölner Teller oder Berliner Kissen) dem Gemeinderat zur Auswahl vorzulegen.*

*Nach einer Auswahl des Gemeinderates veranlasst die Verwaltung die Errichtung von Bodenschwellen auf der Straße zur Verkehrsberuhigung Goldstraße sowie der Straße Zum Hafen im Bereich Wangersiel / Haus des Gastes.*

Beispiel „Kölner Teller“: <https://www.debuschewitz.de/debuz-produkte/koelner-teller/>

Viele Grüße  
Géraldine Vogdt